

BAB. I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Pariwisata adalah salah satu jenis industri yang mampu mempercepat pertumbuhan ekonomi dan penyediaan lapangan kerja, peningkatan penghasilan, standar hidup serta menstimulasi sektor-sektor produktif lainnya. Selanjutnya sebagai sektor yang kompleks pariwisata pun berperan dalam merealisasikan industri-industri klasik seperti industri kerajinan tangan, dan cenderamata. Pariwisata juga memberikan dorongan langsung terhadap kemajuan-kemajuan pembangunan yang memberikan kesenangan baik bagi masyarakat dalam lingkungan daerah kawasan wisata maupun bagi wisatawan.

Seperti yang kita ketahui para wisatawan memiliki banyak tujuan yang beragam dalam melakukan perjalanannya, tetapi pada intinya wisatawan melakukan perjalanan ke berbagai tujuan hanya untuk memenuhi kepuasannya, menghilangkan rasa jenuh dari tempat kerja ataupun kegiatannya sehari-hari di tempat asalnya. Untuk itu mereka memerlukan waktu luang dengan mengurangi waktu kerjanya dengan berlibur ke tempat wisata melakukan aktivitas wisata ke berbagai daerah tempat wisata yang belum pernah di kunjungi atau bahkan yang sudah mereka kunjungi. Dalam situasi ini mereka membutuhkan tuntutan kualitas suatu industri pariwisata penuh dengan kenyamanan.

Provinsi Jawa Barat adalah salah satunya, banyak potensi yang bisa dikembangkan terutama Curug Sindulang. Curug Sindulang adalah sebuah obyek wisata alam berupa air terjun yang terletak di perbatasan antara Kabupaten Bandung dengan Kabupaten Sumedang, Jawa Barat. Walaupun letaknya di antara kedua kabupaten tersebut, tetapi secara administratif Curug Sindulang berada di Desa Sindulang, Kecamatan Cimanggung, Kabupaten Sumedang. Curug Sindulang merupakan salah satu objek wisata alam yang sangat berpotensi karena memiliki daya tarik air terjun yang indah dan pemandangan alam yang alami. Namun, meskipun Curug Sindulang merupakan salah satu objek wisata yang sangat berpotensi, tetapi kawasan objek wisata ini memiliki fasilitas wisata yang terbatas dan kurang memadai bagi wisatawan. Karena kurang optimalnya penataan dan pengembangan fasilitas wisata yang lebih variatif, sehingga kondisi itulah yang menyebabkan wisatawan sungkan berkunjung ke tempat wisata Curug Sindulang.

Untuk memulihkan keadaan tersebut setidaknya mulai membenahi fasilitas yang ada, seperti akses jalan menuju ke objek wisata tersebut dan fasilitas lain yang mendukung kegiatan wisata pengunjung yang pada dasarnya fasilitas tersebut bersifat melayani pengunjung yang datang, tentu saja pembenahan dan peletakan fasilitas tersebut berdasarkan pedoman zonasi yang seharusnya. Sehingga pengunjung tersebut mendapatkan kesan yang baik setelah melakukan kegiatan wisata ke Curug Sindulang dan setidaknya melalui pembenahan tersebut akan meningkatkan kembali wisatawan yang datang.

Oleh karena itu dalam kajian ini penulis berusaha untuk membenahi fasilitas wisata di kawasan wisata Curug Sindulang yang bertujuan untuk memperbaiki citra dan kualitas kawasan wisata agar dengan harapan memberikan manfaat untuk semua pihak. dengan judul “*Pengembangan Fasilitas Wisata Curug Sindulang di Kabupaten Sumedang*”

B. Rumusan Masalah

Curug Sindulang merupakan tempat wisata alam Air Terjun yang memiliki panorama alam yang asri. Meskipun tempat wisata Air Terjun banyak di kunjungi wisatawan tetapi memiliki fasilitas yang kurang optimal sehingga diperlukan penataan dan pengemasan fasilitas wisata yang lebih variatif sehingga bisa memberikan kepuasan bagi wisatawan yang berkunjung. Berdasarkan latar belakang tersebut, maka rumusan masalah yang akan diangkat adalah sebagai berikut:

1. Bagaimana kondisi Curug Sindulang saat ini?
2. Bagaimana pendapat pengunjung terhadap fasilitas Curug Sindulang?
3. Bagaimana peran Pemerintah dalam pengembangan Curug Sindulang?
4. Bagaimana pola pengembangan fasilitas Curug Sindulang?

Melihat ruang lingkup kajian Kawasan Wisata Curug Sindulang yang cukup luas, maka penulis membatasi permasalahan yang akan dibahas yaitu

meliputi hal yang berkaitan dengan fasilitas yang ada di Curug Sindulang dan bagaimana pengembangannya.

C. Tujuan Penelitian

Apabila merunut pada permasalahan yang telah dipaparkan diatas, maka tujuan yang ingin dicapai adalah sebagai berikut:

1. Mengidentifikasi Kondisi Curug Sindulang saat ini.
2. Mengidenifikasi pendapat pengunjung terhadap kondisi Curug Sindulang.
3. Mengidentiikasi peran Pemerintah dalam pengembangan di Curug Sindulang
4. Menganalisis pola pengembangan fasilitas Curug Sindulang

D. Manfaat Penelitian

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan sumbangan pengetahuan yang berguna bagi semua pihak, khususnya bagi:

1. Manfaat akademisi

Diharapkan dapat memberikan sumbangan ilmu pengetahuan kepada pihak-pihak yang bergelut di bidang pariwisata dalam pengembangan konsep-konsep untuk diimplementasikan dalam segala kegiatan kepariwisataan, dalam usaha pengembangan kawasan wisata yang berkelanjutan.

2. Manfaat praktis

a. Bagi masyarakat

Diharapkan agar hasil penelitian ini dapat menjadi masukan kepada masyarakat untuk lebih sadar akan pariwisata dan bersikap lebih kooperatif dalam segala usaha pengembangan kawasan wisata.

b. Bagi penulis

Memperkaya wawasan serta pengetahuan tentang konsep-konsep pengembangan kawasan wisata.

